

## Gobernador llama al diálogo a las comunidades wayuú para evitar cierre de territorios ancestrales

Por: Redacción Riohacha — enero 13, 2025



El gobernador de La Guajira, Jairo Aguilar Deluque, llama al diálogo a la organización Nación Wayuu, quienes anunciaron el cierre de sus territorios ancestrales en Riohacha, Manaure, Maicao, Uribia y Sur de La Guajira, para impedir el paso a las empresas **Ecopetrol** por el proyecto Sirius-2, y Cerrejón, a partir de este miércoles 15 de enero.



El mandatario recordó que la empresa **Ecopetrol**, propuso una mesa de diálogo de alto nivel para finales de este mes de enero, para seguir analizando la solicitud de que La Guajira se convierta en el centro de operaciones del proyecto Sirius-2.



Aguilar Deluque, confirmó que esa mesa de diálogo será con todos los sectores, oportunidad donde se puede analizar de manera amplia todo lo que tiene que ver con el centro de operaciones de Sirius-2.

Le puede interesar

**"Hubo propuestas y acciones claras para debilitar a la Procuraduría": Margarita Cabello**

**Gobernador Aguilar entrega la vía Monguí-Paraver, un tramo que conecta a más de 30 comunidades indígenas**

"Es una mesa que planteó **Ecopetrol**, y es la oportunidad que debemos aprovechar entendiendo que esto es un proceso de alistamiento que es bastante largo", dijo.

Agregó, que la decisión de cerrar los territorios ancestrales no es un positivo para el departamento, cuando la propia empresa **Ecopetrol** ya planteó la necesidad del diálogo.

En ese mismo sentido, el gobernador Jairo Aguilar Deluque, precisó que como administración van inicialmente a dialogar con todos los sectores incluyendo a las comunidades indígenas, para luego participar del encuentro con la empresa **Ecopetrol**.

Puntualizó, que es importante establecer una hoja de ruta para lograr ese diálogo directo, en busca de no seguir generando traumatismos a otros sectores por el cierre ahora de los territorios ancestrales que plantea la organización Nación Wayuu. "Mientras no es cuchemos a esa mesa de alto nivel que el mismo me parece conveniente esa decisión de Nación Wayuu", precisó.

El mandatario recordó que, en sus primeras conversaciones con la empresa, dejó la propuesta de que se le brinde más capacidad a Puerto Brisa, para garantizar así un punto favorable para que el departamento pueda aspirar a ser el centro de operaciones del proyecto Sirius-2.

“Estoy en esa tarea, tengo reunión con Puerto Brisa, para avanzar en el tema”, reiteró el mandatario departamental. Cabe destacar, que el líder de la organización Nación Wayuu, José Silva, confirmó que el cierre inicia este miércoles 15 de enero, en los territorios ancestrales de Nación Wayuu de los municipios de Manaure, Uribia Maicao, Riohacha y sur de La Guajira.

“Es cerrar el territorio para las operaciones que se están realizando dentro de este gran espacio, que hasta el momento no ha dejado ni una sola regalías, o sea, aquí están oportunidades laborales, en el caso por ejemplo del pozo Sirius que nosotros como comunidades, como autoridades, estamos preocupados porque todo se lo siguen llevando de La Guajira, el desarrollo está saliendo del departamento de La Guajira para el país y no está quedando absolutamente nada”, expresó.

## Más noticias



POLÍTICA

**“Hubo propuestas y acciones claras para debilitar a la Procuraduría”: Margarita Cabello**

ENERO 13, 2025



POLÍTICA

**Gobernador Aguilar entrega la vía Monguí-Paraver, un tramo que conecta a más de 30 comunidades indígenas**

ENERO 12, 2025



POLÍTICA

**Comunidad Wayuú anuncia paro indefinido en el departamento de La Guajira**

ENERO 12, 2025



CARIBE

**Procuraduría presentó apelación para revocar decisión de la Anla sobre licencia de exploración en el Caribe**

ENERO 11, 2025



POLÍTICA

**Distrito de Riohacha garantiza el servicio de transporte y alimentación escolar**

ENERO 11, 2025



POLÍTICA

**UNGRD instalará hospital de campaña en la Alta Guajira**

ENERO 9, 2025



POLÍTICA

**Consejo de Seguridad realizado en Maicao declaró Ley Seca en el municipio fronterizo**

ENERO 9, 2025



POLÍTICA

**Dos nuevos secretarios de despacho llegaron a la Alcaldía del municipio de Manaure**

ENERO 9, 2025

DIARIO DEL NORTE

Periodico de la Región Caribe

Nuestros sitios

Sistema Cardenal / Enfoque Caribe / Gamez Editores

Síguenos

f X @

© 2023 Derechos reservados a Gámez Editores - Sistema Cardenal S.A.S. - Prohibida la reproducción parcial o total de este medio.

